
1 

 

Stadt Kröpelin 
Ausschuss für soziale Belange, Kultur, Bildung und Sport, Partnerschaften 
 
 
Niederschrift über die 16. öffentliche Sitzung des Ausschusses für soziale Belange, 
Kultur, Bildung und Sport, Partnerschaften am 23.01.2017 
 
 
Beginn:  18.30 Uhr 
Ende:   20.00 Uhr 
 
Anwesende: Herr Lehner  Stadtvertreter Vorsitzender  

des Ausschusses 
Frau Käker  Stadtvertreterin 
Frau Schuster  Stadtvertreterin 

    Herr Sartorius  Stadtvertreter 
    Herr Schwarz  Stadtvertreter (Vertretung R.Bull)  
    Frau Brüsehafer sachkundige Einwohnerin  

Frau Lehner  sachkundige Einwohnerin 
 

Entschuldigt:    
Frau Peters  sachkundige Einwohnerin 

 
 
Von d. Verw. nahm teil: Herr Gutteck  Amtsleiter Hauptamt 
 
Gäste: Thorsten Ruf  Stadtvertreter 

Karin Reichler  Stadtvertreterin 
Richard Leopold  Leiter Jugendbegegnungsstätte 

 
Tagesordnung: 
 
A Öffentlicher Teil 
 
1.  Eröffnung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 - Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
 - Feststellung der Anzahl der anwesenden Ausschussmitglieder mit 

  nachfolgender Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2.  Anträge auf Änderung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 
3. Genehmigung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 
4.   Beratung über Einwendungen zu der Niederschrift des öffentlichen Teils vom 

12.12.2016 sowie Genehmigung der genannten Niederschrift   
5. Vorstellung Herr Leopold – Mitarbeiter der SJD – Die Falken in der JUBEK Kröpelin  
6.  Partnerschaftsarbeit (Neu) 
7. Stellungnahme zur Schulentwicklungsplanung des Landkreises Rostock Schuljahr 

2015/2016 – Schuljahr 2019/2020 
8. Anregungen, Anfragen, Informationen 
9.  Schließung des öffentlichen Teils 
 
Zum TOP 1 - 4 
 
Herr Lehner eröffnete den öffentlichen Teil der Ausschusssitzung und begrüßte die 
anwesenden Ausschussmitglieder. Er stellte die ordnungsgemäße Ladung fest. 
 
Die Beratungsfähigkeit war mit 6 anwesenden Ausschussmitgliedern gegeben.  
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Herr Lehner bringt einen Antrag zur Erweiterung der Tagesordnung ein. Unter TOP 6 soll 
das Thema Partnerschaftsarbeit besprochen werden. Die nachfolgenden 
Tagesordnungspunkte verschieben sich um einen Punkt. Die Änderung der Tagesordnung 
wird einstimmig beschlossen.  
 
 Die Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen.  
 
Die Niederschrift vom 12.12.2016 wird einstimmig bestätigt. Frau Käker gibt noch einen 
redaktionellen Hinweis zur bestehenden Niederschrift.  
 
Zum TOP 5 – Vorstellung Herr Leopold – Mitarbeiter der SJD – Die Falken in der 
JUBEK Kröpelin 
 
Frau Schuster nimmt ab diesem Tagesordnungspunkt an der Sitzung teil.  
 
Herr Leopold als neuer Mitarbeiter der SJD – Die Falken in der JUBEK Kröpelin stellt sich 
und seinen persönlichen Werdegang vor. Er möchte die JUBEK mit verschiedenen Projekten  
ausgestalten. Er plant den Aufbau einer Band, die Einrichtung einer Werkstatt 
(Fahrradreparaturen und Instrumentenbau) und die entsprechende räumliche Umgestaltung 
im Objekt. Als dies kann nur in Zusammenarbeit mit den Jugendlichen erfolgen. Wichtig ist 
ihm auch die Trennung von Jugendlichen und Kindern, um einen größeren Altersbereich in 
der Einrichtung betreuen zu können. Weiterhin berichtet Herr Leopold, über seine ersten 
Gespräche die er geführt hat. 
Die Ausschussmitglieder begrüßen seine Vorhaben und freuen sich auf eine erfolgreiche 
Zusammenarbeit. 
 
 
Zum TOP 6 – Partnerschaftsarbeit (Neu) 
Frau Schuster nimmt ab diesem Tagesordnungspunkt an der Sitzung teil.  
 
Herr Ruf und Herr Schwarz informieren über das Partnerschaftstreffen in Arnage. Die 
partnerschaftlichen Aktivitäten in den anderen Partnerstädten finden sehr oft auch mit 
Jugendlichen statt. Aufgrund der fehlenden weiterführenden Schule fehlt in Kröpelin der 
Kontakt zu den Jugendlichen in der Stadt. Herr Ruf schlägt vor, mit den umliegenden 
Schulleitern ins Gespräch zu treten, ob die Möglichkeit bestünde, über diese Schule in den 
Dialog mit den Jugendlichen aus der Stadt Kröpelin zu treten, um eventuelle Interessen und 
Möglichkeiten zu eruieren. Herr Ruf bietet sich an den Kontakt zu den Schulen zu 
aufzubauen.  
 
Der Ausschuss begrüßt diesen Weg und empfiehlt einstimmig diese Vorgehensweise. 
 
Herr Gutteck berichtet, dass wir in diesem Jahr nach Schwarmstedt und Wloszakowice 
eingeladen werden. Die Einladung nach Wloszakowice erfolgte mündlich beim letzten 
Treffen. In der Samtgemeinde Schwarmstedt findet in diesem Jahr eine 850-Jahr Feier statt. 
Frau Reichler berichtet, dass es Bemühungen gibt, dass das Schauspiel die Hexe von 
Kröpelin in Schwarmstedt aufgeführt wird. Die Möglichkeiten werden aktuell besprochen.  
 
Frau Schuster nimmt an den weiteren Tagesordnungspunkten der Sitzung nicht mehr teil. 
 
Zum TOP 7 – Stellungnahme zur Schulentwicklungsplanung des Landkreises Rostock 
Schuljahr 2015/2016 – Schuljahr 2019/2020 
 
Der Entwurf der Schulentwicklungsplanung des Landkreises Rostock für die Schuljahre 
2015/2016 – 2019/2020 wurde allen Ausschussmitgliedern zur Verfügung gestellt. Herr 
Gutteck berichtet darüber, dass seitens der Verwaltung um Fristverlängerung zur 
Stellungnahme gebeten wurde. In diesem Schreiben wurde auch schon auf den fehlenden 
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bzw. nicht ausreichend definierten Einzugsbereich der Grundschule am Mühlenberg 
hingewiesen. Die Grundschule am Mühlenberg Kröpelin gilt als zweizügig gesichert. Die 
grundlegenden Schülerzahlen sind so nachvollziehbar und schlüssig und entsprechen den 
vorliegenden Statistiken.  
Der Ausschuss sieht die fehlende weiterführende Schule als eines der Kernprobleme von 
Kröpelin an. Ein entsprechender Hinweis dazu, sollte in die Stellungnahme mit einfließen. 
 
Der Ausschuss empfiehlt einstimmig, dass die Verwaltung eine entsprechende 
Stellungnahme vorbereiten soll und diese der Stadtvertretung zur Beschlussfassung 
vorlegen soll.  
 
 
Zum TOP 8 - Anregungen, Anfragen, Informationen 
 
Herr Gutteck informiert über den vorliegenden Entwurf des Veranstaltungsplans und bittet 
um Festlegung der Termine für das Maibaumfest, das Kinderfest und den Weihnachtsmarkt. 
Folgende Termine werden festgelegt: 

Maibaumfest:   01.05.2017 
Kinderfest:  16.09.2017 
Weihnachtsmarkt 02.12.2017 

 
 
Herr Lehner berichtet, dass im Ostrockmuseum Ausstellungsstücke ausgetauscht wurden. 
Es gibt neue Leihgaben von Herrn Brockmann, die vorherigen Leihgaben wurden 
ausgetauscht. Weiterhin wurde jeweils im städtischen Museum und im Ostrockmuseum 
durch den NDR ein Beitrag gedreht, die Ausstrahlung dieser Beiträge erfolgt im Februar 
2017.  
 
Herr Lehner und Herr Gutteck, berichten über die positive Entwicklung der Besucher- und 
Nutzerzahlen in den Museen und der Stadtbibliothek. Auch der Entschluss bei der Onleihe 
mitzuwirken war sehr positiv, es gab knapp 950 Online Ausleihen von Nutzer der Bibliothek 
Kröpelin im Jahr 2016.  
 
 
Zum TOP 9 - Schließung des öffentlichen Teils 
 
Herr Lehner schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20.00 Uhr 
 
 
 
Lehner        Gutteck  
Ausschussvorsitzender     Schriftführer 
 


